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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Crimen, un factor de riesgo en elecciones, alerta magistrados 
Miembros del Tribunal Electoral señalan que si no se frena el problema el control del 
narco puede llegar a la Presidencia 
 

 
Plan C tiene 11 iniciativas de Reforma 
Reunión Plenaria de Morena 
 

 
Alista el PRIMOR Reforma a Pensiones 
Anuncian PRI y PRD apoyo a iniciativa de AMLO 
 

 
Cárcel preventiva para extorsión y tráfico de fentanilo, quiere la 4T 
Reformas. El Presidente considera que no se cumple con la obligación de brindar 
seguridad; plantea desaparecer organismos autónomos y que CNDH supla a INAI 
 

 
Capital mexicano invade España 
Inversiones se dispararon a 30 mil millones de Euros en 2022, revela informe 
 

 
Mantiene el país sostenibilidad fiscal; déficit del 3.4% del PIB 
SHCP. Aunque el déficit sube al nivel más alto desde 1989, la deuda baja y la recaudación 
es récord 
 

 
PRI apoyará iniciativa de AMLO para Reformar el modelo de pensiones 
Espera que el soporte económico que implica la modificación esté garantizado 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Cárcel preventiva para extorsión y tráfico de fentanilo, quiere la 
4T  
https://www.milenio.com/politica/carcel-preventiva-extorsion-trafico-fentanilo-4t 
El presidente Andrés Manuel López Obrador busca imponer prisión 
preventiva oficiosa a la extorsión y producción, distribución y enajenación 
de drogas sintéticas, como el fentanilo, con el argumento de que los 
órganos jurisdiccionales no cumplen con su obligación de brindar 
seguridad a la ciudadanía. Entre el paquete de iniciativas que el mandatario 
enviará al Congreso el 5 de febrero, están desaparecer organismos 
autónomos y órganos reguladores de energía y trasladar a la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH) las funciones del Instituto Nacional 
de Transparencia (INAI) en materia de datos personales y a las dependencias 
del gobierno las de transparencia. De acuerdo con las iniciativas que 
adelantó Palacio Nacional a la bancada de Morena en el Senado —a las que 
MILENIO tuvo acceso— , el mandatario quiere incluir la extorsión y el tráfico 
de drogas al catálogo de delitos graves que ameritan prisión preventiva 
oficiosa establecida en el artículo 19 de la Constitución. 
 
Plan C tiene 11 iniciativas de reforma; Reunión plenaria de 
Morena  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/plan-c-tiene-11-iniciativas-de-reforma-reunion-
plenaria-de-morena/1633119 
El paquete de iniciativas de reformas constitucionales propuestas por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador para el último tramo de su 
sexenio, conocido como plan C, será enviado a la Cámara de Diputados. 
Ignacio Mier, coordinador de los diputados federales de Morena, adelantó 
que serán 11 proyectos en total y la Secretaría de Gobernación será la 
instancia encargada de mandarlos. “Vamos a esperar a que lleguen, el día 5 
(de febrero) las presenta el Presidente de la República.  
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Son en materia laboral, está relacionado el artículo 123 constitucional, en 
materia de pensiones y en materia de protección al salario mínimo, 
garantizando que su incremento no puede estar nunca por debajo del 
índice de inflación que reporte el banco central. Ya lo tenemos en ley, pero 
queremos que quede en la Constitución”, dijo tras reunirse en privado con 
Luisa María Alcalde, titular de la Segob, en el marco de la reunión plenaria 
de los legisladores federales morenistas. Luego de que el PRI abrió la 
posibilidad de votar a favor de la reforma en materia de pensiones, Mier les 
pidió sensibilidad para que también apoyen la reforma al Poder Judicial. 
“(El PRI) está en un proceso de conversión y esperemos que en ese proceso 
se dé cuenta que está traicionando todo el legado del nacionalismo 
revolucionario. Si le hace honor a la lucha histórica de la Revolución y a la 
Constitución del 17 (…) entonces se dará cuenta: o reforman sus estatutos o 
vienen a apoyar la propuesta del Presidente”, sostuvo Mier. 
 
Alista el PRIMOR reforma a las pensiones  
https://www.reforma.com/alista-el-primor-reforma-a-las-pensiones/ar2749280?v=2 
Aunque todavía no se conocen los detalles de la reforma al Sistema de 
Pensiones que presentará el Ejecutivo el próximo 5 de febrero, esa iniciativa 
ya cuenta con el voto de las bancadas del PRI y Morena, mejor conocidas 
como el PRIMOR, y el PRD. 
 
SHCP descarta que reforma de pensiones sacrifique las 
finanzas  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/shcp-descarta-que-reforma-de-pensiones-
sacrifique-las-finanzas/ 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aseguró que el paquete 
de reformas que presentará el Ejecutivo Federal el 5 de febrero, en el que se 
incluirán cambios a la legislación de las pensiones, no causará un 
desbalance fiscal. “Sólo reafirmar que hemos sido muy responsables 
fiscalmente, y lo vamos a seguir siendo”, manifestó el subsecretario del 
ramo, Gabriel Yorio González.  
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Así respondió en la conferencia de prensa con motivo de la presentación del 
Informe de Finanzas Públicas, en la que se le preguntó sobre el costo que 
tendrá la reforma de pensiones y la sostenibilidad de las finanzas públicas. 
“Nuestro objetivo es mantener las finanzas en una senda de sostenibilidad”, 
matizó sin abundar más, pues dijo que los detalles los dará a conocer 
próximamente el presidente Andrés Manuel López Obrador. Expuso que 
este gobierno tiene un interés legítimo sobre los derechos de las personas. 
Para lo cual, destacó, se ha establecido un blindaje de un ingreso mínimo o 
pensión que está en la Constitución. 
 
México lleva 3 años creciendo arriba de promedio histórico: 
SHCP  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/30/economia/mexico-lleva-3-anos-creciendo-
arriba-de-promedio-historico-hacienda-7669 
México lleva tres años creciendo por encima de su promedio histórico de 2 
por ciento y se espera que en 2024 esta tendencia se replique, lo que llevaría 
a un avance no observado durante los últimos 27 años, expuso el 
subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González. Destacó que el 
crecimiento preliminar de 3.1 por ciento en 2023 –reportado por el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi)– se situó “muy por encima” del 
0.9 por ciento que proyectó el mercado a inicio de año. Para 2024, la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público confía en que la expansión anual 
sea de entre 2.5 y 3.5 por ciento, en línea con lo previsto en los Criterios 
Generales de Política Económica.  
“Este crecimiento que excede el promedio histórico de 2 por ciento, es el 
resultado de políticas gubernamentales, enfocadas a la expansión de la 
capacidad productiva del país, especialmente a través de la inversión en 
infraestructura”, acotó el subsecretario. 
 
Crimen, un factor de riesgo en elecciones, alertan magistrados  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/crimen-un-factor-de-riesgo-en-elecciones-
alertan-magistrados/ 
Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) señalaron que la influencia del crimen organizado en las elecciones  
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es una problemática que debe reconocerse y atenderse, antes de que 
pueda llegar, incluso, a tomar control desde la Presidencia de la República. 
En un foro organizado por EL UNIVERSAL, al que se invitó a los cinco 
magistrados pero sólo asistieron la presidenta Mónica Soto, Felipe de la 
Mata y Felipe Fuentes, refrendaron la independencia y autonomía del 
tribunal, al asegurar que no están subordinados a ninguna fuerza política. 
A pregunta del periodista y columnista Salvador García Soto, se cuestionó 
sobre el papel del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ante 
la posible influencia del crimen organizado en las próximas elecciones. 
 
Confirma Magistrado multa por $62 millones a Morena  
https://www.reforma.com/confirma-magistrado-multa-por-62-millones-a-
morena/ar2749209 
Tras escuchar a los argumentos de Morena, el magistrado Felipe de la Mata 
propone confirmar la multa que el INE aplicó a ese partido por 62.2 millones 
de pesos por omitir gastos del proceso interno de sus "corcholatas". 
 
No se busca "venganza" en propuesta de reforma a la Justicia: 
Zaldívar  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/30/politica/no-se-busca-venganza-en-
propuesta-de-reforma-a-la-justicia-zaldivar-7624 
Ciudad de México. - El ministro en retiro Arturo Zaldívar señaló que la 
propuesta de reforma a la Justicia, en la que colabora con el equipo de la 
candidata presidencial Claudia Sheinbaum no se busca "venganza ni 
conflicto". Sostuvo que "nosotros no estamos en ningún tema de venganzas 
ni de conflictos, se tendrán que presentar muchas propuestas que sean las 
que consideremos que son mejores para el país. Ernesto Zedillo presentó 
una propuesta de reforma de la Corte, desapareció a la Corte como la 
conocíamos, redujo su tamaño, generó un Consejo de la Judicatura y nadie 
pensó en ese momento que era una revancha”.  
La neutralidad, dijo, se va a dar con los argumentos que fundamenten las 
propuestas y obviamente quienes decidirán al final serán las y los 
legisladores los que analizarán cada una de las propuestas, discutirán entre 
ellos, generarán o no consensos con las minorías. 
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Roban a transportistas hasta 7 mdp por unidad  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/roban-a-transportistas-hasta-7-mdp-por-unidad/ 
El robo a camiones de carga en carreteras del país representa pérdidas 
promedio de 500 mil pesos en valor de mercancía, pero pueden rebasar 7 
millones de pesos si se trata de productos de alto valor y también se sustrae 
el vehículo, dijeron especialistas en seguridad. Aunque la carga de cada 
camión es distinta, cuando se trata de electrónicos de exportación, por 
ejemplo, la merma puede significar hasta 2 millones de pesos, y se deben 
sumar 5 millones de pesos si el delito incluye el valor del tractocamión, 
indican las estimaciones. “Hay ciertas operaciones que promedian 500 mil 
pesos por camión perdido”, explicó el director de Transformación Digital de 
la empresa de logística de transporte AI27, Andrés Polti Vega.  
Además, agregó, hay nuevas variables por considerar al robo a 
transportistas, pues antes sólo se trataba de bandas de delincuencia 
organizada, ahora hay pobladores que bloquean carreteras y cometen el 
delito, como se ha visto en San Martín Texmelucan, Puebla. El monto de lo 
hurtado también depende del tamaño del camión, variable que ha 
cambiado, dijo. 
 
Abre completa la Línea 12 del Metro; listo, tramo elevado  
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/abre-completa-la-linea-12-del-metro-listo-
tramo-elevado/1633093 
Con la operación de Tezonco, Olivos, Nopalera, Zapotitlán, Tlaltenco y la 
terminal Tláhuac, ayer a las 11:43 horas abrieron las 20 estaciones de la Línea 
12 del Metro, luego de casi dos años y diez meses de la tragedia del 3 de 
mayo del 2021, que dejó 26 personas muertas y un centenar de heridos. 
“Los capitalinos, pero sobre todo los habitantes de la zona suroriente, de las 
alcaldías Iztapalapa y Tláhuac, contarán con una línea segura y totalmente 
reforzada, cien por ciento reforzada”, aseguró el jefe de Gobierno, Martí, 
Batres. Tras encabezar la ceremonia de reapertura del segundo tramo en 
reparación de la parte elevada de la Línea 12, Batres abordó un convoy en 
Tláhuac, con dirección a Mixcoac.  
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Acompañado del director general del Metro, Guillermo Calderón, y de los 
secretarios de Obras y Movilidad, Jesús Esteva Medina y Andrés Lajous, 
respectivamente, el mandatario capitalino agradeció al ingeniero Carlos 
Slim, a Grupo Carso y a la empresa CICSA “por asumir el compromiso de 
realizar los trabajos de reforzamiento de la Línea 12 sin costo para la Ciudad 
de México”. Ahora están 25 convoyes en servicio y dos en reserva, con lo cual 
podrán recorrer en 40 minutos toda la línea, de Mixcoac a Tláhuac, los 400 
mil usuarios diarios que se espera tenga. 
 
Nearshoring: nueva brecha  
https://www.reforma.com/nearshoring-nueva-brecha/ar2749225?v=3 
El impulso que el nearshoring brinda a la inversión extranjera hacia México 
no es generalizado, sino que se concentra en entidades con condiciones 
más propicias para atraer la inversión, como Aguascalientes, Ciudad de 
México y Nuevo León. 
 
Crisis migratoria “la desató el presidente de los Estados 
Unidos”: Christopher Landau  
https://www.milenio.com/politica/crisis-migratoria-desato-presidente-eu-christopher-
landau 
El ex embajador de Estados Unidos en México, Christopher Landau, aseguró 
que la actual crisis migratoria que se vive en su país, donde millones de 
migrantes entran anualmente, fue causada por las políticas de movilidad 
del presidente Joe Biden, a quien señaló de desatender las leyes federales 
de su país en la materia. En entrevista para MILENIO Noticias con Alejandro 
Domínguez, el diplomático dijo al respecto que “no es que esta crisis la 
desató un terremoto, un fenómeno natural, es totalmente una crisis política 
que la desató el presidente de los Estados Unidos”. 
Landau aseguró que contrario a Biden, con la posible llegada de Donald 
Trump a la presidencia de Estados Unidos, o de cualquier otro político 
republicano, se aplicarían las leyes migratorias de forma rigurosa, en 
atención a la división de poderes.  
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El diplomático, que se encuentra en México para participar en varios 
paneles como parte de una conferencia conjunta entre la Universidad 
Nacional Autónoma de México y la de Berkeley, en California, insistió en que 
el gobierno de Trump y la gestión diplomática que él tuvo en México, 
también existió el reto de lograr que hubiera una migración regular en su 
país. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/xochitl-vs-amlo-la-competencia-
por-el-rating/ 
Nos hacen ver que, a la candidata del PRI, PAN y PRD a la Presidencia de la 
República, Xóchitl Gálvez, no le ha ido nada mal en la difusión de sus 
conferencias matutinas a través de las benditas redes sociales. Ayer, nos 
comentan, doña Xóchitl superó en la red X el número de espectadores que 
tuvo el presidente, López Obrador, pues, mientras ella logró casi 80 mil 
espectadores en su transmisión, la mañanera del titular del Ejecutivo captó 
el interés de 46 mil ciudadanos. En los “me gusta”, la candidata opositora 
también superó al presidente López Obrador, pues hasta anoche sumaba 6 
mil 268, contra los 5 mil 806 del mandatario. Habrá que ver si las cifras de 
audiencia de la candidata opositora crecen en otras redes sociales, y no 
olvidar que la mañanera también es trasmitida por algunos canales de 
televisión. En 2024, nos dicen, la pelea también es por el rating. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1999 
Que en su encerrona de ayer con los diputados de Morena en el Palacio de 
San Lázaro, la candidata presidencial Claudia Sheinbaum hizo énfasis en su 
llamado a mantener la unidad “no solo de boca para afuera” en vísperas de 
la definición de aspirantes al Congreso, lo cual secundó el dirigente guinda, 
Mario Delgado, que entre bromas y veras pidió a sus correligionarios seguir 
juntos “hasta que las encuestas los separen”. Andan muy ingeniosos en ese 
cuartel. 
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-01-31/op264817?pc=102 
VAYA LÍO para Xóchitl Gálvez: al ser candidata presidencial del PRI, ¿está a 
favor de que ese partido apruebe la reforma al sistema de pensiones que 
pretende imponer AMLO? Como que algo no cuadra en la ecuación. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
En el gabinete se quejan de los hijos de AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/en-el-gabinete-se-quejan-
de-los-hijos-de-amlo/ 
Un solo contrato de suministro de medicinas con un solo gobierno estatal 
de Morena (Quintana Roo) les dejó más de 200 millones de pesos. En el Tren 
Maya, el negocio de proveer y transportar la piedra balasto que se usa en 
todas las vías les significa 2,000 millones de pesos. En la refinería de Dos 
Bocas, recibieron contratos por 30,000 millones de pesos.  
Eso es lo que se ha llevado El Clan… hasta ahora. Hay documentos y hay 
grabaciones. Es una bola de nieve de corrupción y tráfico de influencias 
orquestada por los hijos de López Obrador (Andy y Bobby), en la que sus 
íntimos amigos (Amílcar Olán) son los que reciben los contratos y todo 
cuenta con el aval del Presidente de México. 
 
Mario Maldonado 
Segalmex, otra vez una bomba de tiempo  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/segalmex-otra-vez-una-
bomba-de-tiempo/ 
Con su nuevo director general, Leonel Cota Montaño, Seguridad Alimentaria 
Mexicana (Segalmex) volvió al esquema de secado de leche para dar 
cobertura a la demanda del Programa de Abasto Social. El organismo tomó 
la decisión de no importar dicho alimento de Estados Unidos, lo cual vuelve 
a poner la mira en los empresarios que están bajo investigación de la Fiscalía 
General de la República. Este esquema muy cuestionado es el que mantiene 
en prisión al exencargado de las finanzas del organismo, René Gavira. 
El negocio de la leche en polvo ha sido históricamente un dolor de cabeza 
para la administración pública, pues los procesos de secado siempre han 
estado plagados de corrupción. La clave aquí es el producto resultante: la 
crema de leche, la cual tiene un valor importante en el mercado y pertenece 
al propietario de la leche fresca que pasa por el proceso de industrialización. 
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Salvador García Soto 
La resurrección de 1994: ¿soltarán a los demonios?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/la-resurreccion-de-1994-
soltaran-a-los-demonios/ 
A querer o no, y ya sea para atacar y debilitar a sus opositores o para generar 
una “caja china” con la que distraiga a los mexicanos de las denuncias de 
corrupción a gran escala por parte de sus hijos, el presidente López Obrador 
está reabriendo, junto con las investigaciones del Caso Colosio, el ambiente 
enconado, turbulento y envenenado que vivió la República en el año crítico 
de 1994. El asesinato del candidato presidencial del PRI, en marzo de aquel 
año, abrió una espiral de inestabilidad, inertidumbre y violencia política que 
terminó antecediendo a la peor crisis económica que hasta entonces 
conocían los mexicanos de finales del siglo XX. 
 
Héctor de Mauleón 
Recuerdos de El R  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/recuerdos-de-el-r/ 
En septiembre de 2008, en un supuesto operativo policiaco en el que 
tomaron parte cerca de 40 agentes municipales de Huixquilucan, Estado de 
México, 24 personas que habían llegado a trabajar como albañiles, 
procedentes de Hidalgo, Oaxaca y Veracruz, entre otras entidades, fueron 
extraídas de un domicilio situado en la colonia El Olivo. Sus cuerpos 
aparecieron a la mañana siguiente en La Marquesa, semidesnudos y con tiro 
de gracia. Las primeras versiones hablaron de un ajuste de cuentas contra 
integrantes de la Familia Michoacana. Más adelante se adelantó que habían 
sido contratados para construir un narcotúnel. “Ya habían visto caras, 
llegaron engañados, eran inocentes… ninguno sabía qué pasaba”, declaró 
años más tarde Óscar Oswaldo García Montoya, conocido como La Mano 
con Ojos y líder de una organización que aterrorizó Naucalpan, 
Huixquilucan, Atizapán, Tultitlán y la parte sur de la Ciudad de México. 
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Carlos Marín 
Caso Colosio: ridícula reapertura  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/caso-colosio-y-el-papel-
de-la-fgr 
El pasado 20 de septiembre, ante la versión de que el asesino de Luis 
Donaldo Colosio decía que Carlos Salinas de Gortari ordenó torturarlo, el 
presidente López Obrador comentó: “Que voy a llamar a cuentas a Carlos 
Salinas porque lo va a acusar Aburto, el que presuntamente asesinó a 
Colosio; ¡no, no!, no presuntamente, sí, él fue el que asesinó a Colosio. Aquí 
aprovecho para decirle al licenciado Salinas que no se preocupe, porque no 
he recibido ni un solo informe ni un escrito sobre esto…”.  
Al margen de que correspondería a la Fiscalía General de la República 
“llamar a cuentas” al ex presidente, el pretexto ha cambiado pero no los 
apetitos cuatroteros de perseguir penalmente a quien, desde que gobernó 
la capital, AMLO apodaba El innombrable, El jefe de la mafia del poder o El 
chupacabras. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Es el Congreso, pendejos  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/es-el-congreso-
pendejos_2 
A veces no saben vivir consigo mismos. Y esa es su condena. Florestán 
Cuando al día de hoy todo parece soplar a favor de Claudia Sheinbaum para 
que sea la primera presidenta de México, no sé cómo se desarrolle el correr 
de los próximos cuatro meses en los que arranca con ventaja, el tema 
prioritario, pero ignorado, es el Congreso. Me refiero a que estando, hoy, 
insisto, inclinada la Presidencia de la República para la candidata de Morena, 
no es así en el destino del Poder Legislativo, donde en aras de los equilibrios 
democráticos, es peleable y alcanzable para la oposición y para la sociedad 
y ser el contrapeso del Ejecutivo, toda vez que el Judicial, por la elección del 
ministro(a) número cuatro, en diciembre, no lo será al conseguir el régimen 
la mayoría bloqueadora de controversias constitucionales a su favor. 
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Enrique Quintana 
Hay logros, pero aún más retos fiscales  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/01/31/hay-logros-pero-
aun-mas-retos-fiscales/ 
¿Vendrá una crisis fiscal en este año? 
Vaya, ya le hemos comentado en varias ocasiones cuál es el más probable 
de los escenarios. Y cuál es el futuro. 
Pero, es diferente proponer este escenario con las cifras de cierre de año. 
De entrada, le doy mi opinión: no veo ninguna crisis fiscal en el año 2024. 
Pero, tampoco creo que podamos transitar el 2025 sin que haya una reforma 
fiscal que se negocie, en caso de que el partido en el Ejecutivo no tenga 
mayoría absoluta en las cámaras. 
Vamos por partes. 
Permítame proyectar el 2024, sobre la base de los resultados del 2023 que 
fueron dados a conocer ayer. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El ridículo del fiscal  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/01/31/el-ridiculo-
del-fiscal/ 
Sabíamos que en su larga carrera como funcionario público, Alejandro Gertz 
Manero ha sido una figura controvertida y atrapada en sus vendettas, desde 
que coordinó la Operación Cóndor (1975-1978), que propició el nacimiento 
del Cártel de Guadalajara, hasta la invención de delitos para meter a la cárcel 
a su familiares políticos (2022), pasando por la desaparición de la oficina 
contra las drogas cuando era secretario en el gobierno de Vicente Fox (2002-
2003), que provocó el colapso de la seguridad pública del país que aún 
padecemos y que incluyó la primera fuga de Joaquín el Chapo Guzmán 
(2001), cuando los penales de máxima seguridad se encontraban bajo su 
responsabilidad.  
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Darío Celis 
Crece construcción a doble dígito  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/1/31/crece-construccion-doble-digito-
573949.html 
LUEGO DE ACUMULAR dos años de descensos en la cantidad de obras 
contratadas y proyectos de inversión, provocados principalmente por el 
Covid, la industria de la construcción repunta. 
De acuerdo con Bimsa Reports, durante 2023 se registraron 10 mil 717 
desarrollos, de los cuales 9 mil 303 fueron obras nuevas contratadas y mil 
414 proyectos de inversión, es decir, en fase de planeación. 
Es un crecimiento de casi 12% en obras contratadas contra 2022, aunque la 
cifra se encuentra por debajo del total reportado por la misma plataforma 
en 2019, cuando se construyeron 13 mil 187 proyectos. 
En materia de inversión, los datos de la firma que encabeza César Ortega de 
la Roquette dejan ver todavía diversas áreas de oportunidad en esta fase de 
recuperación de la industria y de la economía. 
Durante 2023 se reporta una inyección de capital en obras cercana al billón 
de pesos, cuando en 2019, antes de la irrupción de la pandemia, esta cifra 
era un 30% más elevada. 
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Juanita Alonso Alonso realiza la re-cancelación de la estampilla 
postal alusiva al 150 aniversario del carnaval de Cozumel  
https://noticias.canal10.tv/nota/empresarial-turismo/juanita-alonso-alonso-realiza-la-re-
cancelacion-de-la-estampilla-postal-alusiva-al-150-aniversario-del-carnaval-de-cozumel-
2024-01-30 
Quintana Roo, Cozumel. - La presidenta municipal, Juanita Alonso Marrufo 
junto con la directora general del Servicio Postal Mexicano (Sepomex), Rocío 
Bárcena Molina, llevó a cabo la re-cancelación de la estampilla filatélica 
conmemorativa al 150 aniversario de esta tradicional fiesta carnestolenda, la 
cual tiene un tiraje de 200 mil unidades y son consideradas embajadoras 
culturales de México al circular en más de 190 países del mundo. 
En las instalaciones del Palacio Postal se llevó a cabo la rueda de prensa en 
la que la edil cozumeleña, llevó a cabo la re-cancelación de este timbre 
postal alusivo a los 150 años del Carnaval de Cozumel y que está a la venta 
en una amplia red de oficinas postales en todo México y en 192 países. 
Cabe resaltar que la re-cancelación de este timbre postal estuvo a cargo de 
la presidenta Juanita Alonso Marrufo junto con la directora General del 
Servicio Postal Mexicano, Rocío Bárcena Molina, así como también hicieron 
lo propio en representación de la gobernadora Mara Lezama, asistió 
Fernanda Ruíz de Velasco Alcayaga, encargada de la Representación del 
Gobierno del Estado de Quintana Roo en la Ciudad de México, Luis 
Hernández Palacio Mirón, Procurador Agrario, Víctor Martínez Bolaños, 
presidente del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales 
(IDAABIN) y la reina del Carnaval 2023, Regina Bernés. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
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Proponen en la mañanera reactivar maguey y pulque en 
Hidalgo  
https://www.am.com.mx/hidalgo/2024/1/30/proponen-en-la-mananera-reactivar-maguey-
pulque-en-hidalgo-693016.html 
Hidalgo. - Un reportero en la conferencia mañanera de Andrés Manuel 
López Obrador, Marco Antonio Olvera Jiménez, propuso reactivar la 
industria del maguey y el pulque en Hidalgo, porque conllevaría diversos 
beneficios para productores y consumidores. 
IMPULSO A LA GASTRONOMÍA 
En la reciente conferencia de prensa del Procurador Agrario, Andrés 
Velázquez Vázquez, el periodista de origen hidalguense expresó que al 
reactivar el cultivo de maguey se evitará la erosión de la tierra. Además, 
impulsaría la gastronomía, especialmente para la elaboración de barbacoa 
y los mixiotes. El reportero, quien también es ejidatario de San Agustín 
Tlaxiaca, dijo que en ese municipio falta agua y la tierra se ha erosionado. 
PULQUE Y AGUAMIEL 
Olvera Jiménez, con 30 años de periodista, ha trabajado en Univisión, El 
Universal, Reforma, Notimex, además de que dirige un portal de noticias y 
un canal de YouTube. Estoy convencido que si reactivamos el plantío de 
maguey en el ejido de San Agustín Tlaxiaca, que comparte 4 mil 561 
hectáreas, se impulsará la industria del pulque y el aguamiel”. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 31/01/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715664&fecha=31/01/2024#gsc.tab=0 
ACUERDO por el que se hace del conocimiento del público en general los 
días del año 2024, que serán considerados como inhábiles para efectos de 
los actos, procedimientos, y servicios que presta la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano, dependencia de la Administración Pública 
Federal Centralizada y su Órgano Desconcentrado, tanto en Oficinas 
Centrales, como en sus Oficinas de Representación en las entidades 
federativas o regiones. 
 
DOF: 31/01/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715665&fecha=31/01/2024#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Morelos 
y el Municipio de Jonacatepec de Leandro Valle. 
 
DOF: 31/01/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715666&fecha=31/01/2024#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Morelos 
y el Municipio de Mazatepec. 
 
DOF: 31/01/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715667&fecha=31/01/2024#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran  
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la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Morelos 
y el Municipio de Miacatlán. 
 
DOF: 31/01/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715668&fecha=31/01/2024#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Morelos 
y el Municipio de Temoac. 
 
Con avances sólidos entrega Sedatu a SICT presidencia del 
Sistema Nacional de Movilidad y Seguridad Vial  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/con-avances-solidos-entrega-sedatu-a-sict-
presidencia-del-sistema-nacional-de-movilidad-y-seguridad-vial 
Ciudad de México. - Con avances sólidos la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu) entregó a la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) la presidencia del Sistema Nacional de 
Movilidad y Seguridad Vial (SNMySV), en cumplimiento a lo establecido en 
la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial que busca garantizar el 
derecho constitucional a una movilidad segura y con perspectiva de género. 
En la entrega recepción del SNMySV el titular de la Sedatu, Román Meyer 
Falcón, destacó que mientras la dependencia estuvo al frente del sistema 
se conformó la Estrategia Nacional de Movilidad Vial (Enamov) y se puso 
gran énfasis en poder vincularla con la planeación urbana; para ello pidió a 
los representantes de todas las entidades seguir trabajando para asegurar 
la implementación de la ley en lo local.  
“Debemos mantener la participación proactiva y participativa para avanzar 
en los cinco ejes estratégicos de la Enamov que son: movilidades articuladas 
al desarrollo económico, servicios de transporte público de personas, 
movilidad activa, seguridad vial y género e inclusión”, apuntó el funcionario 
en su mensaje durante la cuarta sesión ordinaria del SNMySV. 
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